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ПРОЛЕТАРИИ В СЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!
оншаевскии

КОЛХОЗНИК
Орган Тоншаеского PH КПСС и районного Совета депутатов трудящихся Горьковской области

г * и » ,™ ,<4"м I СУББОТА, 24 ФЕВРАЛЯ 1973 года и™ 2 КОП.

Автомашина, которая доверена шоферу коои- хоза «Одошнурский» Леониду Илларионовичу Гусеву всегда в исправном состоянии, а  любое время он готов выехать в рейс. За это и уважают его односельчане.Двенадцать лет колесит его машина по дорогам, сколько километров намотал спидометр за эти годы. _ А опытный шофер всегда в дороге, всегда в пути.Фото А. Нечаева.НАРОДНЫЙ ДРУЖИННИККоммунистическая партия всегда уделяла большое внимание воспитанию трудящихся в духе социалистической сознательности, дисциплины' уважения и строгого соблюдения законов. В результате огромной работы партии и государства неизмеримо возросло сознание советских людей. Они глубоко понимают свой долг, гражданские права и обязанности. Однако, пока еще в нашем обществе имеются люди, которые грубо нарушают порядок, социалистическую законность и нормы нравственности. Поэтому, с ними нужно вести решительную борьбу. ̂ нас в стране борьба с правонарушителями стала делом не только административных органов, но и широких маес трудящихся.Вот уже четырнадцать лет прошло с тех пор, как по почину коллективов рабочих передовых предприятий нашей страны появились первые народные дружины. Своим примером они дают наглядное свидетельство, как последовательно осуществляются заветы В. И. Ленина о приобщении всего населения к охране правопорядка, об огромной роли масс «... в деле самостоятельного, быстрого, делового участия их в надзоре за соблюдением законности». _Задачи и методы работы народных дружин четко определены в постановлении Ц К  К П С С  и Совета Министров С С С Р  «Об участии трудящихся в охране общественного порядка в стране». X X IV  съезд нашей Коммунистической партии, развивая дальше марксистско-ленинскую теорию о государстве, отвел большое место участию общественных, самодеятельных организаций в управлении государственными делами.В соблюдении и поддержании общественного порядка важная роль принадлежит народным дружинам. Они действуют под руководством партийных органов в тесном контакте с милицией. - Большой •отряд дружинников-добровольцев насчитывается в нашем районе. Практически народные дружины созданы на каждом предприятии, в колхозах и совхозах.Дружинник должен быть непримирим к проявлению хулиганства и другим любым правонарушениям, где бы он не находился. Его работа не должна ограничиваться только дежурством или патрулированием. Он должен быть смелым, тактичным и настойчивым. Достойный пример в этом показывают Г. М. Рогатнев из' Пижемского леспромхоза, В. В- Золотарев и Б. И. Елкин из пос. Шайгино и многие другие. Хорошо работает народная дружина в п. Буреполом. У нас есть еще много фактов, когда дружины числятся лишь на бумаге. Слабо работают дружины в колхозах имени Ленина, «Малока- менский», имени Свердлова. Ослабло -внимание к работе дружин в п. Пижма. Несколько лет назад в пример приводилась работа народной дружины с. Ошминского, а сейчас что-то не видно ее целенаправленной работы.В этих задачах дружинам должны помогать- партийные, профсоюзные и комсомольские организации. Руководители предприятий и организаций так же не должны оставаться в стороне. У нас еще много фактов, когда по вине руководителей даже не выделяются машины для дежурства, не говоря об участии их в работе дружины. Такие факты имели место со стороны руководства Тоншаевского КБО, маслозавода и некоторых других.24 февраля в райцентре состоится очередной слет народных дружинников. Он обсудит вопросы, направленные на улучшение работы общественных дозорных порядка.Партийные, профсоюзные и комсомольские организации совместно с административными органами направят воедино свои усилия по борьбе со всем тем, что мешает нам спокойно жить и работать, обеспечат образцовый общественный порядок на территории района.

| И Т О Г И  Р А Б О Т Ы
| промышленных предприятий и строительных 

организаций района за январь 1973 года
ПРОМЫШЛЕННОСТЬЕ  Первая графа—  наименование промышленного предприятия, вто-Ё  Рая— выполнение плана реализации продукции в январе 1973 года, Е  третья — плюс, минус по сравнению с январем 1972 года, четвергу тая— выпуск валовой продукции в январе 1973 года, пятая— плюс, Е минус по сравнению с январем 1972 года (в процентах к плану).— Тоншаевский маслозавод 111 + 3 8 130 + 5 3Пижемский лесхоз 107 +  19 97 — 3

Е Шайгинский ДОЗ 102 + 2 3 108 + 1 3“ Пижемский леспромхоз 100 + 1 9 107 + 7
Е Тоншаевская типография 100 — 100 —Тоншаевский льнозавод 100 — 2 102 + 2 0= Альцевское торфопредприятие 100 —  10 86 — 14
Е Объединение «Сельхозтехника» 75 • — 25 80 — 16
Е Итого по району 101 + 17 105 +9= СТРОИТЕЛЬСТВО| Первая графа — наименование строительной iзрганизации, вто-= рая — выполнение программы подрядных работ за январь 1973года, третья — плюс, минус по сравнешно с январем 1972 года
Е (в тысячах рублей).= «Межколхозстрой» 23,1 +  13,4“ Альцевский стройучасток 21,2 + 3 ,5
Е Тоншаевский РСУ 18,2 + 4
Е Итого 62,5 +20,9

|  РЕАЛИЗАЦИЯ ПРОДУКЦИИ=  Просматривая приведенную Е  выше сводку видно, что план Е  по реализации продукции про- =  мысленными предприятиями Е района за январь текущего го- 5  да выполнен на 101 процент,=  что на 17 процентов выше,Е  чем за этот же период в 1972 §  году. Реализовано продукции =  на 983 тысячи рублей, это на Е  177 тысяч рублей больше, чем =  за январь минувшего года.Е План реализации продукции Е  за прошлый месяц выполнен =' семью промышленными пред- Е приятиями. А Тоншаевский -  Е маслозавод, Пижемский лес- Ё  хоз, Шайгинский ДОЗ реали- Е зовали сверх плана продукции 
Z  на 5 ,4 , 2 тысячи рублей со- Е ответственно. С  январским за- Е даннем по- этому плановому =  показателю не справилось Е лишь объединение «Сельхоз- Е  техника», реализовавшее про- =  дукцни на 21 тысячу рублен Е вместо 28 по плану. .

ВЫПУСК ВАЛОВОЙ 
I  ПРОДУКЦИИЁ  Промышленностью района Е в январе было выпущено про- =  дукции на 1084 тысячи руб- Е лей, что составляет 105 -про- Е центов к месячному плану.=  Отличных результатов доби- Е лись в минувшем месяце кол

лективы работников Тоншаевского маслозавода, Шайгинско- го ДОЗа, Пижемского леспромхоза, Тоншаевского льнозавода. Так, маслозавод перевыполнил январское задание на 30 процентов, Шайгинский ДОЗ — на 8, Пижемский леспромхоз —  на 7 процентов. Хуже сработали объединение «Сельхозтехника», Пижемский лесхоз, Альцевское тор- фопредприятие, не выполнившие план на несколько процентов. Ими стране недодано продукции на 15 тысяч рублей.
ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ

ТРУДАВ целом по району план повышения производительности труда за январь этого года выполнен на 102 процента,тогда как в прошлом году за этот же период — на 93 процента. Рост производительности труда имеют пять предприятий. Среди них Тоншаевский маслозавод — 25 процентов, Тоншаевская типография — 18, Шайгинский ДОЗ— 14. Не справились с этим плановым показателем объединение «Сельхозтехника», Пижемский лесхоз, Альцевское тор- фопредприятие.

ВЫПУСК ГЛАВНЕЙШИХ
ИЗДЕЛИЙВ ряде предприятий района дела с выпуском главнейших изделий обстоят не совсем благополучно. Например, в Шай- гинском ДОЗе январский план по заготовке дров выполнен на 90 процентов, а по вывозке их— на 52 процента. 22 кубометра выпущено тарной доски вместо 100 по плану. А к выпуску заливной клепки вообще не приступали. Объединению «Сельхозтехника» в январе нужно было отремонтировать 22 трактора, 16 автомашин, фактически же ни одно задание не выполнено. Пижемскому лесхозу планировалось изготовить 50 тысяч штук кисти мочальной. План по выпуску мочальной кисти выполнен на 94 процента, а по выпуску деревянных лопат — на 50 процентов. Из четырех видов продукции, вырабатываемых Тоншаевским маслозаводом, план выполнен лишь по выпуску животного масла. В январе недодано цельно-м<Т лочных продуктов— 120 центнеров, сметаны— 3, творога—  9 центнеров.
ПРИБЫЛЬПрибыль, полученная промышленными предприятиями в январе 1973 года, составила 256 тысяч рублей, что на 186,7 тысячи' рублей больше запланированного. В январе же 1972 года было получено прибыли 167,2 тысячи рублей. Значительную прибыль получили' в январе Пижемский леспромхоз, Шайгинский ДОЗ, Тоншаевский льнозавод. Невыполненным остался этот показатель у объединения «Сельхозтехника».

СТРОИТЕЛЬСТВОПо сравнению с соответствующим периодом прошлого года объем подрядных работ увеличился на 20.9 тысячи рублей. На строительство собственными силами освоено50.2 тысячи рублей. Строительными организациями района было сделано строительномонтажных работ на сумму59.3 тысячи рублей, это на 17,1 тысячи рублей больше, чем за январь 1972 года.
С В Е Д Е Н И ЯПо надою молока за вторую декаду февраляДанные зоотехнического отдела сельхозуправления. Первая графа—наименование хозяйств, вторая—получено молока в кг от коровы.Колхозы «Малокаменский» 28Имени Свердлова 26Совхозы

|  РЕЙСЫ ПЛОДОРОДИЯЕ  Ежедневно из коопхоза Ё  «Одошнурский» на болото Е  Альцевского торфопредприятия Е  отправляются четыре тракто- Е ра. Неблизок их путь, но за- Е возить торф в хозяйство необ- Е  ходимо.Е  Привезенный торф компос- Ё  тируется около ферм в бурты. Е Доставляют его трактористы =  В. Г. Гатаулин, П . Г. Кукуш- =  кин, И. М. Краев, Г. Н. Втю- 1г рин и В . А. Чугунов.

«Коммунар» 48«Путь Ленина» 47Имени Тимирязева 47«Красная нива» 40Имени Кирова 32«Колос» 3'1.Имени Ленина " 30
«Прогресс» 48«Вякшенорский» 37«Ошминский» 31Всего по району 36



-----------Пленум районного комитета КПСС------------
В РЕШАЮЩЕМ ГОДУ ПЯТИЛЕТКИ

Из доклада И . П . ВоробьеваКак уже сообщалось в нашей газете, 20 февраля этого года состоялся очередной пленум районного комитета К П С С , который обсудил «Задачи районной партийной организации в свете решений декабрьского (1972 года) Пленума ЦК КПСС». С докладом по этому вопросу выступил первый секретарь РК  К П С С  Н. П. Воробьев.1973 год должен быть годом коренного перелома в нашей работе. Использовать внутренние резервы, навести должный порядок с выполнением плановых заданий и социалистических обязательств каждым предприятием, организацией, колхозом, совхозом по всей номенклатуре выпускаемой продукции и по всем технико-экономическим показателям —такова важнейшая задача текущего года. В этих целях необходимо критически проанализировать положение дел в районе, наметить конкретные меры по организации выполнения установленных планов, определить место в этой большой работе партийных, профсоюзных, комсомольских организаций, хозяйственных руководителей, каждого коммуниста, каждого труженика района.За два минувших года пятилетки в ряде отраслей хозяйства района достигнуты некоторые результаты. Предприятия района выполнили план реализации промышленной продукции на 100,4 процента. Общий объем капитальных вложений в народное хозяйство составил 8,2 млн. рублей. Наблюдался дальнейший рост благосостояния трудящихся района. Общий фонд заработной платы возрос на 6 процентов, выплата пенсий увеличилась на 11 процентов. В 1972 году средняя месячная заработная плата в промышленности составила 117 рублей, в сельском хозяйстве 87 рублей. В сберегательных кассах хранится свыше 6 миллионов рублей. Розничный товарооборот в 1972 году составил 15,1 млн. рублей. Переехало в новые квартиры 150 семей колхозников, рабочих и служащих.Дальнейшее улучшение благосостояния народа зависит от у спешного выполнения планов народного хозяйства. Особое место принадлежит 1973 году. Партийные и профсоюзные организации проделали ■ большую работу по развертыванию социалистического соревнования. Во Всесоюзное социалистическое соревнование включилось большинство наших рабочих и колхозников. Для победителей соревнования установлены меры морального и материального поощрения.Промышленность района выполнила установленный план реализации продукции, но за этими показателями скрыты серьезные недостатки в работе некоторых предприятий по отдельным технико-экономическим показателям. В этой связи докладчик критикует руководителей Шайгинского Д О За и Пи- жемского леспромхоза т. т. По- луднякова и Трушкова, которые не обеспечили выполнение плана роста производительности труда. Нельзя признать нормальным, когда предприятия систематически не выполняют план по номен-
ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК ------

клатуре выпускаемых изделий. Например, П-ижемский леспромхоз не выполняет план производства хвойной муки, древесного угля, кирпича. Систематически не выполняется номенклатура изделий в лесхозе и молокозаводе. Не выполняются плановые задания по отдельным видам товаров народного потребления.Неудовлетворительно ведется капитальное строительство. Главная причина состоит в том, что мощности строительных организаций не обеспечивают выполнение всего объема строительномонтажных работ. Развитию про- изводственноюбазы* до сих пор не уделяется необходимого внимания. Час-то строители стремятся выполнить выгодные работы, а сдачу в эксплуатацию объектов оттягивают. В 1972 году планировалось сдать в эксплуатацию фанерный завод, котельную Аль- цевского-торфопредприятия и 6 коровников. Однако эти стройки на сумму 1,3 млн. рублей остались не пущены. А сколько других недостроенных зданий свидетельствуют о нашей бесхозяйственности. Вот уже несколько лет объектом жарких споров является строительство районного Дома культуры, больничного здания. Нельзя спокойно проходить мимо фактов бесхозяйственного отношения к порученному делу со стороны товарищей Кислицына и Леганкина.Главный источник роста производства —это увеличение производительности труда за счет внедрения механизации и автоматизации производства, полного использования рабочего времени. К сожалению, эти вопросы решаются очень медленно. На многих предприятиях преобладает ручной труд, а объем производства растет за счет удорожания стоимости выпускаемых изделий. До сих пор велики потери рабочего времени. В 1972 году они составили почти 5 тысяч человекодней, или промышленные предприятия района не работали 2 дня. Особенно велики потери в Альцевском торфопредприятии; льнозаводе и Пижемском леспромхозе. В минувшем году текучесть рабочей силы на льнозаводе составила 76 процентов, в Альцевском торфопредприятин 37 процентов. К сожалению, такое положение не вызывает серьезного беспокойства руководителей этих предприятий т. т. Скрип- кина и Капустиной.Наметилась тенденция к снижению фондоотдачи. Если в 1970 году на 1 рубль основных фондов было произведено продукции 1 рубль 29 копеек, то в 1972 году 1 рубль 10 копеек. Особенно плохо используются основные фонды в Пижемском лесхозе, в «Сельхозтехнике» и некото- - рых других предприятиях.Все эти и другие резервы должны быть приведены в действие для того, чтобы план 1973 года был выполнен каждым предприятием по всем технико-экономическим показателям и по всей номенклатуре изделий. Это одно из главных требований декабрьского Пленума Ц К  К П С С . А задачи в 1973 году предстоит ре

шить очень большие. Коллективу Пижемского леспромхоза необходимо сосредоточить главное внимание на дальнейшем совершенствовании производства для полного использования всей заготовленной древесины, на строительстве мебельного цеха. В Шайгинском Д О Зе сдать в эксплуатацию новый швейный цех и наладить выпуск швейных изделий, пользующихся спросом у населения. Завершить реконструкцию основных цехов льнозавода и создать нормальные условия для рабочих. Молочном-у заводу предстоит расширить ассортимент выпускаемой продукции для снабжения населения района. В т е к у щ е м '  г о д у  на-_ чать реконструкцию^ электросетей и замену трансформаторных подстанций. Начальнику энергетического участка тов. Милова- нову необходимо более оперативно решать вопросы обеспечения электроэнергией наших потребителей. В 1973 году промышленные предприятия района планируют выпустить товаров народного потребления на 6 миллионов рублей.Предстоит выполнить большие работы по перевозке грузов. Эффективное использование транспорта является непременным условием успешного выполнения плановых заданий 1973 года.Далее тов. Воробьев подробно говорит о неудовлетворительной работе телефонной связи и о задачах по ее реконструкции.Большим резервом в увеличений производства продукции является более полное использование оборудования и другой активной части производственных фондов. Надо поставить дело так, чтобы полностью использовать оборудование, транспортные средства и технику. Например, в ряде предприятий автомобили не используются в субботние и воскресные дни, а о второй смене идут только разговоры.В текущем году основное внимание следует сосредоточить на пусковых объектах. Перед строителями стоят очень большие задачи. От развертывания капитального строительства зависит дальнейшее развитие района.Декабрьский Пленум ЦК К П С С  подчеркнул ответственность партийных, советских и сельскохозяйственных органов за состояние и развитие сельского хозяйства. В колхозах и совхозах пока неудовлетворительно обстоят дела с комплексной механизацией, химизацией и мелиорацией земель. Решаются отдельные вопросы по м е х а н и з а ц и и ,  а комплексной у нас не получается. Отсутствует механизация по доработке зерна на токах, закладке картофеля на хранение, подъеме льнотресты со стлищ и на других работах. Например, прекрасное хранилище построено в колхозе имени Тимирязева, а картофель из него можно взять только ведрами через окно. К сожалению, идет ухудшение использования в колхозах и совхозах тракторов и автомобилей. Плохо используется техника в

колхозах «Колос», имени Свердлова, совхозах «Вякшенерский» и «Прогресс». Неудовлетворительное использование тракторов и автомобилей не позволяет увеличить вывозку удобрений, перевозку других грузов. Инженерной службе, экономистам, отделу внутренних дел надо деталь::*.), разобраться с использованием тракторов и автомобилей и совместно с партийными организациями навести надлежащий порядок.Комплексная механизация — это повышение производительности труда, культуры производства, привлечение в сельскохозяйственное производство квалифицированных молодых работников. Важное место в повышении эффективности сельскохозяйственного производства принадлежит дальнейшему резкому увеличению внесения минеральных и о р г а н и ч е с к и х   ̂ у д о б рений. Б о л ь ш е  у д о б р е ний вносят колхозы «Коммунар», имени Кирова, улучшается завоз минеральных удобрений в совхозы «Вякшенерский» и «Ошмин- ский». Плохо занимаются удобрениями совхоз «Прогресс» и колхоз «Колос». Мелиорация земель ведется крайне медленно. Много труда заложено в освоение луговского болота, а отдачи пока нет. Мало лугов и пастбищ приведено в порядок и нет культурных пастбищ. Несколько лег строятся культурные пастбища в колхозах «Коммунар», «Путь Л е нина» и имени Кирова. Руководителям этих хозяйств т. т. Паль- мову, Крашенинникову и Кропоткину пора од разговоров перейти к конкретным делам.Подготовка к весеннему сев", идет давно и многие хозяйства добились хороших, успехов в этой работе. Все колхозы и совхозы имеют достаточное количестьо семян зерновых культур и мно- голетних’ трав. Завезено ЗЗ'Ю тонн минеральных удобрений, 680 тонн аммиачной воды, 95 тысяч тонн вывезено органические удобрений. Вызывает тревогу хранение картофеля в совхозах «Вякшенерский», «Прогресс» и некоторых других хозяйствах. Плохо готовят технику в колхозах имени Ленина, «Коммунар», совхозе «Вякшенерский».В текущем году'зимовка скота трудная. Неудовлетворительно организовано на фермах приготовление кормов к скармливанию. В колхозах «Красная нива», имени Свердлова, ’«Колос», совхозах «Вякшенерский» и «Прогресс» при ограниченном количестве кормов расходуются они без взвешивания. Необходимо в 'каждом хозяйстве усилить внимание к молочному стаду. Сделать все для того, чтобы улучшить кормление и повысить товарность молока. До сих пор в колхозах «Колос», имени Кирова, совхозах «Вякшенерский» и «Ошминский» на ряде ферм Кировы лишены прогулки, хвоя не дается, искусственное молоко не готовится.Выполнение заданий третьего года пятилетки возможно только на основе усиления требовательности к каждому руководителю за порученное дело и прежде всего за выполнение государст- (Окончание на 3 стр).
24 ф евраля 1973 г.



-----------Пленум районного комитета КПСС------------
НЕ ДОЛЖНО БЫТЬ ОТСТАЮЩИХ(Окончание. Начало на 2 стр).венных планов. К сожалению, у некоторых руководителей появилось легкое отношение к выполнению планов. Странно и то, что ни один контролирующий орган, кроме бюро РК  К П С С , практически не спрашивает с руководителей за выполнение государственного плана. Не создано в районе высокой требовательности за выполнение плана.Особая ответственность ложит-
Первым выступил директор Пижемского леспромхоза М. С. Трушков.—В минувшем году наш коллектив успешно выполнил план реализации продукции. Достигнуты положительные результаты в производстве основных видов изделий. Многое делается для \ loro, чтобы производить продукции больше, лучше, с наименьшими затратами. Однако предприятие не обеспечило план производства iO изделий из 35. Недодано продукции на сумму 137 тысяч рублей. Себестоимость выпускаемой продукции не снижается и не выполняется план роста производительности труда. Дело в том, что плохо поставлено материально-техническое снабжение. Из-за недостатка хвойного леса во втором полугодии минувшего года снизилась производительность труда на 6,5 процента. Плановые органы заведомо ставят предприятие в тяжелое положение. В текущем году запас сырья для цеха лесопиления меньше прошлогоднего. Это создает трудности с выполнением производственной программы текущего года.Второй причиной является точ что низка еще трудовая дисциплина, велики потери рабочего времени и высоки непроизводительные расходы. Надо поставить дело так, чтобы эффективнее использовались основные средства производства. Необходимо повышать ответственность всех руководящих работников за выполнение плана. Возникают трудности с'подбором мастеров и . других работников из-за того, что не упорядочена оплата их труда.Товарищ Трушков рассказал также о -больших задачах, которые стоят перед лесозаготовителями. Он выразил уверенность в том, что коллектив работников предприятия сделает все для успешного выполнения плана 1973 года.Начальник Альцевского СУ Г. П. Леганкин рассказал о том, как участок выполнил план 1972 года. Выработка на одного работающего остается низкой. Убытки в минувшем году составили 24 тысячи рублей. До сего времени слабо используются механизмы, низка • производительность труда, велики потери рабочего времени. В текущем году надо 'закончить строительство котельной, очистных сооружений и других объектов. Коллектив участка принял повышенные социалистические обязательства и прилагает усилия к тому, чтобы успешно их выполнить.Выступает начальник железно-

ся на партийные организации,на коммунистов. Они должны возглавить борьбу за выполнение планов и социалистических обязательств. Надо определить место в этой работе профсоюзным, комсомольским и другим общественным организациям. Необходимо поставить дело так, чтобы каждый коллектив выполнил принятые социалистические обязательства.В организации социалистичес-
дорожной станции Пижма В. Г. Степанов. Он говорит о меро-- приятиях, которые разработаны и утверждены на третий год пятилетки. В минувшем году коллектив железнодорожников не выполнил плана погрузки вагонов. В этом повинны прежде всего руководители Пижемского леспромхоза и Альцевского тор- фопредприятия. Дело в том, что грузоотправители плохо занимаются погрузкой и разгрузкой вагонов. В 1972 году за простой вагонов было уплачено 32 тысячи рублей. В текущем году продолжается задержка вагонов при погрузке и разгрузке. Надо усилить ответственность за выполнение плана. Наш коллектив стремится- к тому, чтобы взятые социалистические обязательства на 1973 год были выполнены.Управляющий районным объединением «Сельхозтехника» В. Н. Горячев, рассказав о использовании транспорта и ремонте техники, отметил, что в работе «Сельхозтехники» много еще нерешенных задач. В частности, медленный ремонт техники зависит от того, что нет ремонтных рабочих. Ремонтируют тракторы и другие машины механизаторы колхозов и совхозов. К сожалению, они не имеют достаточного опыта и это сдерживает ремонт. Нужны постоянные кадры механизаторов для ремонта техники. Отсутствие квартир тормозит решение этого важного вопроса. Строительством жилья надо непременно заниматься. Однако пока строится всего 2—3 квартиры в год. Это очень и очень мало. Хуже того, строительство жилья для работников «Сельхозтехники» пока не планируется.Выступает секретарь партийной организации РСУ Б. Н. Смирнов. Он рассказал о том, что в минувшем году коллектив успешно выполнил план ремонтно-строительных работ, значительно улучшена • организация труда и повысилась действенность социалистического соревнования. Стало лучше и материально -техническое снабжение. Однако имеют место и недостатки. Пока еще мало используются резервы. Текущий год для строителей трудный, особая сложность возникла в строительстве хирургического корпуса из-за отсутствия строительных материалов. До’ сих пор строители не имеют документацию на капитальный ремонт. Многие руководители считают, что ремонт нужно вести летом. Однако участок не может в это время выполнить

кого соревнования особое место должно быть уделено внедрению достижений науки и передовой практики, показу работы каждого коллектива, каждого работника, регулярному подведению итогов. Задача районной партийной организации, партийных организаций колхозов, совхозов, предприятий и учреждений состоит в том, чтобы принять все необходимые меры к обеспечению выпол-
в прениях ----------------------весь объем ремонтных работ. Развитие производственной базы является необходимостью. Пока на строительство скважины, котельной и других производственных объектов денег не выделяют. В этом вопросе нужна помощь со стороны районного комитета К П С С  и исполкома райсовета.На трибуне председатель правления райпотребсоюза А. И. Кислицын. Он рассказал об успехах ,в торговле и выполнении плана производства сельскохозяйственных продуктов в коопхо- зе «Одошнурский». Это результат сознательного труда работников торговли и рабочих кооп- хоза. В 1973 году надо непременно работать лучше, полнее-удовлетворять спрос населения, улучшать культуру обслуживания. Планом установлен розничный товарооборот в сумме 10115 тысяч рублей. Это требует большой организованности, дисциплинированности и четкого труда. Большая работа должна вестись по расширению производственной базы. Необходимо повышать персональную ответственность во всех звеньях торговли. Работай-, ки потребительской кооперации .  и коопхоза на 1973 год приняли повышенные социалистические обязательства и стремятся к тому, чтобы успешно их выполнить.Председатель колхоза имени Кирова И. Н. Кропоткин сказал, что коллектив т р у ж е н и к о в  хозяйства работает над тем, чтобы повысить урожайность полей и продуктивность животноводства. Стремление произвести больше сельскохозяйственных продуктов- выражено в наших социалистических обязательствах. Улучшение благосостояния трудящихся зависит от роста производимой продукции. К сожалению, до сих пор колхозы испытывают большие трудности в материально-техническом снабжении. Руководители, которые обязаны снабжать колхозы • машинами, механизмами, удобрениями, не несут ответственность за плохое обеспечение хозяйств необходимой техникой, механизацией и минеральными удобрениями. Надо усилить требовательность к руководителям, от которых зависит обеспеченность хозяйств современной техникой и другими средствами в деле повышения урожайности полей и продуктивности животноводства. Дело в том, что до сих пор на наших фермах отсутствует механизация . приготовления кормов. Строительство ведется очень медленно

-  И з выступлений

нения социалистических обязательств.Каждая партийная организация, каждый руководитель имеют возможность показать на деле свою зрелость и способность претворять в жизнь партийные решения. Предстоит кропотливая и целеустремленная работа всей районной' партийной организации, каждого коммуниста, каждого труженика района.
и мало поступает минеральных удобрений.Секретарь партийной организации совхоза «Прогресс» И. А. Золотарев рассказал о том, какие социалистические обязательства приняли работники совхоза на 1973 год. Для повышения урожайности полей нужна помощь в вывозке минеральных удобрений. Строительство животноводческих помещений в хозяйстве необходимо.Председатель колхоза имени Тимирязева Ф. И. Березин сказал, что коллектив колхоза не выполнил обязательства 1972 года. Известно, что мешали этому погодные условия. Однако нельзя не заметить того, что в этих условиях результаты могли быть лучше. Сейчас стали больше вносить в почву минеральных удобрений, а механизмов для внесения наше хозяйство не имеет. На 1973 год коллектив колхозников принял повышенные социалистические обязательства и сейчас направляет свои усилия на их выполнение. Особое внимание сосредоточено на вопросах повышения урожайности всех сельскохозяйственных культур. Принимаются меры к росту продуктивности животноводства. В текущем году надо непременно завершить строительство телятника, 'ибо с размещением скота хозяйство испытывает большие трудности.Слово предоставляется директору совхоза «Ошминский» Р. Н. Окуневу. Он рассказал о ходе зимовки скота и о больших трудовых делах работников животноводства. Недостаток грубых кормов создает для животноводов большие трудности. Все они работают сознательно и напряженно. В том, что хозяйство несколько увеличило валовое производство молока, заслуга только доярок совхоза. Дал"ее' товарищ Оку- нев остановился на проблемах совхозного производства. Дело в том, что для развития хозяйства нужны капитальные вложения, а выделяемые средства на эти цели снижаются. Несмотря на все трудности, которые возникли в минувшем году, труженики совхоза стремятся произвести больше сельскохозяйственной продукции.В заключение выступил первый секретарь РК К П С С  Н. П. Воробьев.Пленум утвердил мероприятия районной партийной организации по выполнению постановления декабрьского Пленума Ц К  К П С С .24 февраля 1973 г. >sa%s&* 3 ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК
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Соревнование в тире
На приз газеты „Тоншаевский колхозник“
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I. ЦЕЛИ И ЗАДАЧИ
Соревнования проводятся с целью популяри

зации лыжного спорта, привлечения учащейся 
молодежи, трудящихся поселков, сел и деревень 
к занятиям лыжным спортом, выявления' силь
нейших спортсменов и команд Тоншаевского 
района, массовой сдачи норм комплекса ГТО.

II. ВРЕМЯ И МЕСТО ПРОВЕДЕНИЯ
Соревнования проводятся 4 марта 1973 года 

в селе Тоншаеве. Старт у средней школы в 11 
часов 30 минут

III. УЧАСТВУЮЩИЕ ОРГАНИЗАЦИИ И 
УЧАСТНИКИ СОРЕВНОВАНИЯ

К участию в соревнованиях допускаются 
команды производственных, сельских и школь
ных коллективов физкультуры (а не сборные по
селков). Количество участников не ограничено.

IV. ПРОГРАММА СОРЕВНОВАНИЙ
Сорёвнования проводятся по трем группам:

I группа—  производственные и сельские коллек
тивы, II группа —  школьные коллективы 
средних школ, ||| группа — школьные коллективы 
восьмилетних школ.

ЛЫЖНЫЕ ГОНКИ
10 километров — мужчины производственных 

коллективов и юноши средних школ.
5 километров — юноши восьмилетних школ и 

сельских коллективов физкультуры, девочки 
средних школ и производственных коллективов.

3 километра — девочки восьмилетних школ и 
сельских коллективов физкультуры.

Зачет по четыре человека на каждой дистан
ции,

V. ОПРЕДЕЛЕНИЕ ПОБЕДИТЕЛЕЙ
Личные места определяются по лучшему вре

мени, командные — по наименьшей сумме за
четных участников. При отсутствии зачетного 
участника команда получает время последнего 
плюс одна минута штрафного времени.

VI. НАГРАЖДЕНИЕ
Команда, занявшая в каждой группе первое 

место, награждается переходящим кубком и дип
ломом I степени, а коллективы, занявшие 2— 3 
места,— дипломами соответствующих степеней. 
Участники, занявшие 1— 3 места, награждаются 
грамотами.

Тренеры-представители команд, занявших пер
вые места, награждаются грамотами.

VII. УСЛОВИЯ ПРИЕМА
Расходы по командированию участников несут 

командирующие организации 
ЗАЯВКИ

Заявки по форме на участие в районных со
ревнованиях посылаются до 1 марта в комитет 
гю физкультуре и спорту. Жеребьевка прово
дится 2 марта в 17 часов в комитете по физкуль
туре и спорту.

ОРГКОМИТЕТ.

18 февраля в селе Тоншаеве состоялись районные • стрелковые соревно,- вания команд первичных организаций Д О СА А Ф , школ и организаций. Они посвящались 55-ой годовщине Советской Армии и Военно- Морского Флота. Соревнования проходили в острой и упорной борьбе с переменным успехом между командами Тон- шаевской и Ошминской средних школ, районного объединения «Сельхозтехника».Первое место заняла команда Тоншаевской средней школы, набравшая 475 очков. Второе место осталось за командой 1 Ошминской средней школы, выбившей 437 очков. На третье место вышли стрелки объединения «Сельхозтехника». Их итог —387 очков.

Несколько -дней назад в поселок Пижму собрались лучшие лыжники восьмилетних и средних школ района, чтобы выявить сильнейшие команды.Успешно выступили лыжники Пнжемеконсредней школы. Они заняли первое место. В личном зачете на десятикилометровой дистанции призерами стали Горбунов из Шайгино, Флатов и Махнев из Пижмы.Пять километров у девочек быстрее всех прошли Окунева из Буреполом ской средней школы, второе и третье места заняли Коновалова из Тон- шаева и Смотрина из Пижмы.Среди восьмилетних школ лучше других выступили буреполомские

В личном первенстве победил' ученик Тоншаевской средней школы Владимир Голиков. Он набрал 73 ойка. Второе место присуждено ученику Ошминской средней школы Вениамину Томи- лову, у которого был такой же результат, как и у Голикова. На третье место вышел также ученик Ошминской средней школы Александр Втюрин, отставший от своих товарищей лишь на одно очко.Конечно, соревнования стрелков прошли бы еще более интересно, если бы в них приняли участие команды Лижемской, Шайгннской средних школ, узла связи и других организаций:
А . Е В С Т Р О П О В .  председатель РК Д О СА А Ф .

лыжники, они на две минуты десять секунд опередили хозяев лыжни, третье место у спортсменов Лесозаводской восьмилетней школы.У девочек на трехкилометровой дистанции хорошо выступила Шашмури- на из Буреполома. она почти на минуту опередила Заводовских из Лесозаводской восьмилетней школы, а также свою подругу по команде С ухих.Пижемский школьник Петухов выиграл пятикилометровую дистанцию, второе и третье места заняли буреполомец Бак- шаев и тоншаевец Дум- кин.
В. со зи н о в ,председатель спорткомитета.

Личное первенство11 февраля в нашей школе прошли обще- школьные соревнования по лыжам на личное первенство. Дистанции были следующие: для мальчиков 7—8 классов — 5 километров, 5—6 классов— 3 км, для / девочек 7—8 классов — 3 км, 5—6 классов —2 километра.Лучшие результаты на дистанции 5 километров показал ученик 8 «в» класса Тюлькин Владимир. Его время прохождения 20 минут 05 секунд. На трехкилометровой дистанции лучшие результаты были у Елкина Николае и Сухирева Юрия из 5 «а» класса. У девочек вперед вышли Гусева Таня из 7 «б» класса и Заводовская Таня из б «-б» класса.Хочется надеяться, что на районных соревнованиях наши юные спортсмены выступят успешно.
Р. КОЗЛОВА, старшая пионервожатая.

Более пяти тысяч специалистов подготовил Свердловский -техникум физкультуры — кузница преподавательских и тренерских кадров. Там начинали свой путь известные спортсмены Клавдия Б о я р с к и х ,  Л и л и я  Назмутдинова и другие.Сегодня техникум физкультуры, награжденный Юбилейным почетным знаком, —активный пропагандист нового комплекса ГТО. Вместе с областным советом общест

ва «Урожай» преподаватели техникума открыли школу общественных инструкторов физкультуры для колхозов и совхозов. Тема ГТО в этой школе — главный предмет.,,На снимке: учащиеся техникума на занятиях по лыжной подготовке.Фото А. Грахова.(Фотохроника Т А С С ).Редактор
А. В. МАЛЬЦЕВ.

Л Ы Ж И
НА ПИЖЕМСКОЙ ТРАССЕ

«-

Х О К К Е Й

И Г Р А Л ИВ Шахунье проходили зональные соревнования на приз клуба «Золотая шайба». В них принимали участие команды юных хоккеистов северных районов нашей /Области.Тоншаевцы встречались с тонкинцами. Итог этой игры 3:1 в пользу 
m школьников поселка Тон- кино. Первые минуты встречи прошли с заметным преимуществом наших хоккеистов, но соперники оборонялись хорошо.В первом периоде наша команда пропустила шайбу, когда на площадке находилась пятерка Бу-

П Л О Х Ореполома, они пропустили и вторую шайбу играя в меньшинстве. В третьем периоде шайба побывала в воротах обеих команд-по одному разу. Тонкинцам шайбу забросила шайгинская пятерка, а третья шайба в наших воротах побывала, когда на поле находились тоншаевцы.Причиной поражения нашей команды послужила слишком вялая игра. Тонкинцы умело применяли силовые приемы, хорошо контратаковали й заслуженно победили.
А. АЛЕКСАНДРОВ.

Телевидение
Понедельник, 26 февраля

16.2Q —  «Огненное слово». 
Литература о гражданской 
войне. 17.00 —  «Семь дней 
бригады Галины Арефьевой». 
Передача 6-я. 17.30 —  Для
школьников, «Костер». 18.10— 
«Международная панорама». 
18.45 —  Телевизионный доку
ментальный фильм. 19.45— 
А. Фадеев. «Разгром». Спек
такль. 21 00 —  Информацион
ная программа. 22.55 —  Спор
тивный дневник.

Вторник, 27 февраля
9.45 — «Костер». 10.15—

A. .Ф адеев , «Разгром». Спек
такль. 13.10—  Кинопрограмма 
студии «Казахфильм». 16.20— 
«А. С. Макаренко — писатель 
й педагог» 17.30 —  «Семь 
дней бригады Галины Ареф ь
евой». Передача 7-я. 18.10—
«Ребятам о зверятах». 18.40— 
«Наука сегодня». 19.10— Стихи 
Олжаса Сулейменова. 19,25— 
Играет ансамбль скрипачей 
Большого театра СССР. 19.50—
B. Кожевников. «Монтажники». 
Рассказы. 21.00—  Информаци
онная Программа. 21.30— Меж

дународный турнир по боксу.
Среда, 28 февраля

9.45— «Равнение на пионер
ское знамя». 10.15— В. Кожев
ников. «Монтажники». Расска
зы. 11 20—  Репортаж о сорев
новании животноводов Крас
нодарского края. 11.50—  «Сту
пени интеграции» Докумен
тальный фильм. 12.30— «Дири
жирует народный артист СССР 
Т. Гуртовой». 13 25—  С. Ва
сильев. «Достоинство». (Поэма 
о подвиге генерала Карбыше
ва). 16.20— , «Рассказы о про
фессиях». Тб.50 — Экономичес
кая география «Украинская 
ССР». 17.30 —  «Творчество
юных». 18.10 — Спортивная мо
лодежная программа. 19.30 —г- 
Чемпионат мира по фигурному 
катанию. 21.00 — Информаци
онная программа, 21.30— «Сло
во о музыке». 22.35 — «В узел 
связанные нити». Фильм.К и н о

Воскресенье, 25 февраля
Тоншаевский ДК — «Пропажа 

свидетеля в 17.00, 19.00.
Шайгинский ДК —  «Берег 

ветров» ф 16.00, 19.00.
Кинотеатр «Нива» —  «Герой

голубого экрана» в 19.00.
Ошминский ДК —  «Джейн 

Эйр» — удлиненный сеанс в
19.00.

Вторник, 27 февраля
Тоншаевский ДК — «Неж

данный гость» в 19.00 .
Шайгинский ДК — «Джейн 

Эйр» — удлиненный сеанс в
18.00, 20.30.

Кинотеатр «Нива>ь — «Про
пажа свидетеля» в 19.00.

Ошминский ДК —  «Герой 
голубого экрана» в 19.00.АДРЕС. РЕДАКЦИИ;
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